

juga sebagai sarana pengenalan, karena dalam pernikahan bukan para pihak saja yang menikah. Akan tetapi, kedua keluarga juga dinikahkan. Adanya isi mengenai kelebihan dan kekurangan adalah untuk mengenal lebih jauh masing-masing pihak. Akan tetapi mudah-mudahan tidak dibicarakan kepada orang lain mengenai kekurangannya karena termasuk dalam kategori *ghibah* (ngerasani). Konsep pernikahan dituturkan sebagai gambaran awal dalam rangka mempersiapkan diri menuju perkawinan.

Terkait dengan pendidikan non-formal (*dauroh*, training, pelatihan, dsb) serta pengalaman organisasi keislaman disini seakan terdapat pengkotakkan umat, bahwa mereka yang tidak pernah mengikuti kegiatan semacam itu bukan golongan mereka. Namun dalam proposal nikah ini dirasa penilaian kurang objektif karena ditulis sendiri oleh si peminang, bisa jadi menurut orang lain tidak demikian adanya.

Dalam sebuah hadis dijelaskan:

عن أبي هريرة رضي الله عنه عن النبي صلى الله عليه وسلم قال: تنكح المرأة لأربع لما لها و

لحسبها و لجمالها و لد ينها فا ظفر بذات الدين تربت يداك¹⁰

“Dari Abi Hurairah ra, bahwasannya Nabi SAW bersabda: Perempuan itu dikawini karena empat perkara, karena hartanya, karena keturunannya, karena cantiknya, karena agamanya. Tetapi pilihlah yang beragama, agar selamatlah dirimu.”

¹⁰ Muhammad bin Isma'il Al-Bukhori, *Bukhori 3*, (Beirut: Maktabah wa Matba'ah, t.t), 242.

Hadiis di atas menjelaskan bahwa agamalah patokan yang harus dijadikan dasar utama untuk mengawini seseorang.

Adanya proposal nikah dari *murabbi* ini juga seperti perintah untuk mengatakan iya. Karena dalam intensitas pertemuan mereka ada ketaatan antara *murabbi* dan binaannya. Mungkin satu dua kali bisa menolak, namun akhirnya akan menerimanya karena adanya faktor taat tadi. Adanya proposal nikah juga mengakibatkan pernikahan terjadi dalam komunitas itu saja, seakan-akan ke-Islaman umat Islam di luar komunitas mereka tidak lebih baik. Mereka menganggap apa yang mereka ikuti itulah yang paling benar. Padahal tidak ada paksaan dalam pernikahan, karena mulus-tidaknya perkawinan tergantung pada kedua pihak yang menjalaninya.

Oleh karena itu, perlu dikaji ulang oleh *Jamā'ah Tarbiyah* mengenai adanya proposal nikah dalam peminangan. Adanya proposal nikah menimbulkan kerenggangan antara mereka dengan orang di luar komunitas mereka yang sama-sama Islam. Padahal di mata Allah semua manusia itu sama, yang membedakan adalah tingkat ketakwaannya. Pandangan bahwa merekalah yang paling benar sendiri juga terhitung riya', dan ke-Islaman yang lain dianggap tidak *kāffah*.

Sah-sah saja menikah dari komunitas mereka sendiri dengan proposal nikah. Namun, kembali lagi jika keduanya memang saling cocok, karena tujuan nikah adalah untuk selamanya menjadi karib-kerabat selama hidup.